

Pág.: 2 Cm2: 491,8 VPE: \$393.413 Fecha: 02-09-2024 2.800 Tiraje: Medio: Diario Chañarcillo Lectoría: 8.400 Diario Chanarcillo Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Megaoperativo social y de salud en la escuela Vicente Sepúlveda Rojo realizan la ONG Millenium Atacama, Rotary club y la Título:

Dirección de Salud Municipal de Copiapó

Megaoperativo social y de salud en la escuela Vicente Sepúlveda Rojo realizan la ONG Millenium Atacama, Rotary club y la Dirección de Salud Municipal de Copiapó

n importante operativo social y de salud realizaron la ONG Millenium Atacama, Rotary Club y la Dirección de Salud Municipal a alumnos y familias de la Escuela Vicente Sepúlveda Rojo, especialmente a migrantes, los cuales llegaron en gran cantidad al establecimiento educacional a recibir las prestaciones de salud y a la entrega de ropa y vajilla. Agradecido estaba el Director del Establecimiento Educacional Salvador Pérez Valencia, el cual expresó que "para nosotros es sumamente importante que se realice este operativo en nuestro establecimiento, de hecho tenemos gente que ya se está acercando a la Escuela para acceder a la información que cada institución puede ofrecerles. Nosotros tenemos las puertas abiertas. Agradecer a las instituciones que hoy están presentes y que se interiorizan de la realidad de nuestros niños. Este operativo les hace sumamente bien, además de la información, la

ayuda que se pueda prestar, este es un sector que necesita apoyo no tan sólo en el marco de las ayudas sino también en la información que les entregan". Hizo énfasis en lo anterior Ricardo Vera Martínez, actual Secretario del Rotary Club Copiapó y Ex Gobernador de Distrito expresó que "ha sido un muy buen momento para que 2 Clubes Rotarios unidos con la ONG Millenium Atacama puedan aunar sus esfuerzos por servir a la comunidad. Estamos obedeciendo a un mandato que también está en las bases de nuestra organización y que gracias a la invitación de la Escuela Vicente Sepúlveda Rojo, estamos esta mañana compartiendo con esta comunidad y apoyando con las acciones de salud y de alimentación que corresponden en esta jornada".

Amenizada la actividad con juegos a los niños y música, se dio comienzo con la atención personalizada a los asistentes en la toma de glicemia, colesterol v presión arterial. Así lo expresó Camila Vargas Barrera, Enfermera de la Dirección Mu-











Panamericana Norte S/N Copiapó, Atacama +569 97446427



nicipal de Salud, "participar en este operativo es para conocer el estado de salud de las personas, vamos a tomar la presión, la glicemia, el colesterol, vamos a pesar y medir, para que después derivarlos a la nutricionista. Con el perfil de la presión arterial, si está muy alterado, se hace una derivación a los Cesfam correspondientes con un formulario de Medicina Preventiva del Adulto quedando en el sistema. Estos operativos son muy buenos porque mucha gente no asiste a los controles, la población adulta joven principalmente". En los mismos términos se refirió María José Arqueros, Nutricionista Comunal Espacio Amigable, "el operativo es genial. De partida trabajamos con el Programa Espacio Amigable, el que está inserto en los Colegios con adolescentes de los 10 a 19 años y también con población de migrantes. Después de la pandemia se vio un alza en el sobrepeso y obesidad, mal nutrición por exceso. Se les da una conserjería de alimentación saludable como también de actividades físicas y una pauta de alimentación. Tenemos un stand educativo para que se vayan con mucha información para la casa

Mientras se llevaba a cabo el operativo, se les hizo entrega de variadas prendas de vestir para adultos, jóvenes y niños, los cuales recibieron agradecidos los padres y apoderados. Margarita Gallo, del Comité de Imagen Pública de Rotary Club Oriente dijo que "nos hemos sumado a la actividad junto a Rotary Club Copiapó y ONG Millenium. Es positivo este encuentro porque donde hay una necesidad estamos para ello. Rotary y Millenium Atacama nos hemos unido y vamos a seguir haciendo cosas juntos". Digla Chavarría Silva, Abogada, Vicepresidenta de Millenium Atacama indicó que "estamos haciendo un operativo junto a Rotary y la Municipalidad para asistencia a la comunidad, consistente en entrega de ropa, toma de glicemia y de presión arterial, asesoría legal y contamos con profesio-nal psicóloga y profesional terapeuta ocupacional. Nosotros estamos esperanzados que este operativo sea una respuesta inmediata a sus necesidades dado que cuesta mucho acceder a la información, no saben a dónde acudir, entonces esta es una instancia para recibir la información de cómo resolver necesidades inmediatas".

En la explanada exterior del Establecimiento Educacional se estableció la Clínica Ginecológica Móvil de la Municipalidad de Copiapó. Bárbara Cortés, Matrona, indicó que "estamos toman-do exámenes de PAP a todas las afiliadas a Fonasa y Prais. El resultado de los exámenes se puede retirar en el Cesfam pero también tenemos una modalidad vía Instagram con la foto carnet para verificar la identidad. Hemos derivado hoy un par de pacientes al Hospital para que se le haga el descarte de alguna patología cervical. La Clínica se moviliza principalmente en la Comuna de Copiapó pero también a otras Comunas cuando hay que hacer servicios. Tratamos de disminuir la barrera de acceso dado que cuesta un poco conseguir las horas para la toma de PAP o para la inscripción de mamografías. Queremos romper esa barrera para que ninguna paciente padezca de una enfermedad ginecológica de manera tardía. Toda la atención es absolutamente gratis".

A la par y durante el operativo, se llevó a efecto una charla para padres de niños con Trastorno de Espectro Autista del Establecimiento, dictada por la profesional Javiera Cobian Neira, Terapeuta Ocupacional especialista en Trastorno del Espectro Autista y Socia de la ONG Millenium Atacama. "Contenta de poder tener esta oportunidad de poder entregar parte de mis conocimientos y de aportar un granito de arena para parte de todo el proceso que viven los papás con niños con TEA (Trastorno de Espectro Autista). Cada vez uno ha ido más culturizándose respecto al neurodesarrollo y de las diversas patologías que pudiesen existir, entonces al haber más educación es más fácil poder pesquisar para entregar un diagnóstico temprano. Los papás al ver una conducta que les llama la atención pueden investigar y consultar con los diversos profesionales del área y desde otro ámbito, hay hartos factores que pueden incidir en esta situación. Aquellos papás con más recursos han enviado los exámenes de estos niños a E.E.U.U. y se ha detectado un patrón en donde encuentran metales pesados en el cuerpo de las personas con espectro autista y pensando que aquí en la Comuna vivimos un aluvión puede haber alguna relación, habría que formar un equipo de estudio para ver la evidencia". Luis García, padre de un niño con TEA, alumno del Establecimiento Educacional, aseveró que "el niño con la atención del colegio ha tenido muchos avances. Toda ayuda como este operativo nos beneficia demasiado".

Javiera Rosas Rojas, Asistente Social, Escuela Vicente Sepúlveda Rojo expresó respecto al operativo "excelente, una muy buena propuesta de la ONG Millenium Atacama y de Rotary Club. Muy agradecida con las gestiones y colaboraciones que nos prestan en cuanto a las atenciones médicas y ropa para la comunidad. Nuestra comunidad estudiantil es de alta vulnerabilidad social por tanto estas colaboraciones son de gran ayuda y beneficia a los niños, favorece el bienestar de las familias, considerando que a veces ellos no tienen los recursos para estas prestaciones. Tenemos un alto porcentaje de grupos migrantes, venezolanos, colombianos, bolivianos y peruanos, pero también tenemos un buen número de niños chilenos. Ojalá pudieran seguir colaborándonos, prestando sus servicios, toda ayuda como la charla a padres de niños con TEA, ayuda en definitiva a mejorar la calidad de vida de nuestros estudiantes". Por su parte José Miguel De la Barra Barraza, Presidente de la ONG Millenium Atacama, culminó expresando "el agradecimiento al Establecimiento Educacional de habernos dado la oportunidad de apoyar a las familias de migrantes con este tipo de atenciones en salud y social, que esperamos poder seguir replicando junto a los Clubes Rotarios y entidades públicas y privadas". Finalmente, Rotary Club Copiapó, hizo

una donación de 24 tinetas de pintura para cada una de las salas del Establecimiento Educacional, las que serán pintadas por los pro-pios funcionarios y profesores de la Escuela. Culminó la exitosa actividad con las variadas prestaciones en salud general, en nutrición, ginecológicas, respiratorias y con la entrega de colaciones a los niños y niñas asistentes.

